



Nous contacter

Secrétariat de l'unité pastorale
upgembloux@upgembloux.be
081 61 32 61

Doyen Etienne Kaobo Sumaïdi
doyen@upgembloux.be
081 61 32 61

Abbé Hugues Mbatizoma Telo
hugues@upgembloux.be
081 81 26 62
0467 65 76 22

Abbé Basile Nduwa Kakwata
basile@upgembloux.be
081 61 63 92
0466 23 98 96

Père Magloire Nyembo ofm
magloire@upgembloux.be
081 94 65 28
0495 74 24 92

Abbé Jean-Marie Rogier
jeanmarie.rogier@gmail.com
0476 43 41 86

Abbé Honoré Mwilharhe Cito
0466 11 80 45
djupcito@gmail.com

www.upgembloux.be
<http://www.facebook.com/upgembloux/>

Bulletin d'information de l'unité pastorale de Gembloux

(Beuzet, Bossière, Ernage, Gembloux, Grand-Leez, Grand-Manil, Les Isnes, Lonzée, Mazy, Sauvenière)

Mensuel n° 8 – juin 2023

Face aux épreuves de la vie

La vie est une mosaïque d'expériences joyeuses et douloureuses, de hauts et de bas inévitables pour chaque être humain. Dans ces moments difficiles, les paroles inspirantes de 2 Corinthiens 1,3-4 résonnent avec force. L'apôtre Paul déclare : *"Loué soit Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus-Christ, le Père plein de tendresse, le Dieu qui nous donne toute consolation. Il nous reconforte dans toutes nos détresses, pour que nous puissions reconforter ceux qui se trouvent dans la détresse, grâce à la consolation que nous-mêmes recevons de Dieu."*

Ces versets nous offrent une perspective reconfortante sur les épreuves. Paul reconnaît la réalité de la souffrance et n'affirme pas que la foi élimine les problèmes. Cependant, il souligne que Dieu, dans sa grande compassion, est à nos côtés pendant les moments difficiles. Il nous reconforte, nous donne la force de continuer et fait de nous des agents de consolation pour les autres.

Ainsi, face aux épreuves de la vie, nous sommes invités à nous tourner vers Dieu, source de toute consolation. La foi ne supprime pas la douleur, mais elle nous offre une présence reconfortante et une perspective d'espérance. Elle nous permet de trouver un sens même dans la souffrance, de voir les épreuves comme des opportunités de croissance, de transformation et de solidarité avec autrui.

La consolation que nous recevons de Dieu n'est pas un bien personnel, mais un don à partager. Les épreuves peuvent devenir des occasions de témoigner de cette consolation et de reconforter ceux qui souffrent. La foi nous appelle à être solidaires et à faire le bien, même dans les moments les plus durs.

Ainsi, face aux épreuves de la vie, nous sommes encouragés à puiser dans la consolation divine, à accueillir la présence reconfortante de Dieu et à partager cette consolation avec les autres. Cela représente un défi, mais aussi une espérance, une invitation à vivre avec compassion, amour et profondeur.

Dans un monde souvent marqué par l'indifférence et la solitude, le message de 2 Corinthiens 1,3-4 reste pertinent. Il nous rappelle que nous ne sommes pas seuls face aux épreuves de la vie, que la consolation est possible et que nous sommes appelés à être des agents de cette consolation. C'est un message d'espoir et de solidarité, qui nous invite à la tendresse, à la compassion et à l'engagement envers autrui.

Etienne KAobo SUMAÏDI

Témoignage de Sylvianne, visiteuse de malades

Voici le témoignage d'une visiteuse des malades, des personnes vivant avec handicap et des personnes âgées :

En rendant visite aux malades, aux personnes vivant avec handicap et aux personnes âgées, je me rends compte que face aux diverses épreuves que la vie leur a réservées, de plus en plus des personnes ne croient plus, n'espèrent plus, n'attendent plus rien de la vie.

Certaines personnes parmi elles sont handicapées. Elles sont fragilisées dans leur corps, leur esprit et dans leur cœur. Elles sont fragilisées au plus profond d'elles-mêmes.

En voyant leur situation qui ne s'améliore pas ou qui s'empire, et qu'une certaine indifférence s'installe en elles, elles s'abandonnent souvent la solitude même si elles sont entourées par le personnel médical et par leurs familles.

Quand je leur rends visite à domicile ou dans les maisons de repos et des soins, j'entends monter un certain fatalisme imprégné de désespoir. Combien de fois n'ai-je pas entendu dire : « la vie a fait que... » ou « la vie a voulu que... » ou encore « je ne trouve ainsi que... »

Tout en respectant leur douleur et leur ressenti, des fois, je me tais et les écoute seulement. D'autrefois, j'engage une brève discussion pour les reconforter et leur dire que je les comprends. Quelquefois, après ces échanges, je constate que certaines retrouvent le sourire. Ainsi, une certaine relation de confiance s'installe. En tous cas, arriver à franchir ce premier pas est très important afin de les aider à surmonter, à accepter cette solitude si envahissante pour elles-mêmes.

Oui, d'expérience, plus on prend de l'âge, plus la solitude prend de la place. En tous cas, elle prend chez certaines personnes plus de place que le mal physique dont elles souffrent.

En effet, les personnes qui se laissent éclairer par la lumière de la foi et de l'espérance, même lorsqu'elles sont coincées dans leur fauteuil ou dans leur lit et que cela peut paraître pénible, j'entends souvent beaucoup dire : « cela n'est rien, il y a pire ! »

Face à la situation de ces malades, personnes âgées ou celles qui vivent avec un handicap, que ça soit à domicile ou dans un home, je mets en avant la compassion. Cela me permet de les écouter simplement ou de donner une parole de reconfort ou encore d'offrir humblement un sourire !

Sylvianne Reintjens
Ernage, le 22 mai 2023

Horaire des messes

Samedi

18h00 église St Roch à Lonzée
(10 et 24 juin)

18h00 église St Amand de Grand-Leez (10 et 24 juin)

18h00 église Ste Foy de Sauvenière (3 et 17 juin)

18h30 église St Pierre de Beuzet

Dimanche

9h00 église St Hadelin des Isnes

9h30 église Ste Thérèse de Grand-Manil

10h45 église St Barthélemy d'Ernage

10h45 église St Guibert de Gembloux

10h45 église Ste Barbe de Mazy (11 et 25 juin)

10h45 église Notre Dame de Bossière (4 et 18 juin)

18h00 église St Guibert de Gembloux

Horaire exceptionnel à Lonzée

La messe sera célébrée le dimanche 4 juin à 10h (1^{ères} communions) et le dimanche 17 juin à 10h30 (kermesse)

Autres activités

Fête de la St Pierre à Beuzet, le samedi 24 juin : messe à 18h30 et le dimanche 25 juin : marche, départ de l'église de Beuzet à 15h30

Horaire de vacances à partir du 1^{er} juillet (voir la dernière page du bulletin pour les détails)

Confirmations

Le 1^{er} mai dernier a eu lieu la retraite des jeunes confirmands de notre Unité Pastorale (UPG) à l'Abbaye de Maredsous sous la direction du moine bénédictin le Père François.



C'était dans une ambiance fraternelle que nos 15 confirmands se sont retrouvés avec d'autres jeunes confirmands de Perwez. Les catéchistes Anne, Cynthia, Danielle et Claire étaient accompagnées de l'abbé Hugues prêtre référent pour la Catéchèse et de Séverine responsable pour la coordination de la catéchèse de l'UPGembloux.

La journée a commencé par la redécouverte de la personne de l'Esprit Saint, ses dons et tous les différents fruits qui y sont liés. Le père François a mis l'accent sur les bienfaits d'une vie de prière et de la proximité que nous, croyants pouvons avoir avec le Saint Esprit don de Jésus pour grandir spirituellement.

Les jeunes confirmands ont posé plusieurs questions sur la vie dans l'Esprit et la vie d'un moine. Le père François leur a partagé le témoignage de son appel. La visite de l'abbaye, très particulièrement la résidence privée des moines, leur chapelle privée et leur restaurant a été très appréciée de nos confirmands et de leurs amis de Perwez. Un match de football pendant la pause ainsi que les différentes activités sportives ont été riche en émotions et en amitiés.

A la reprise, nos confirmands ont rédigé leur profession de foi avec leur propres mots. Chacun a écrit une lettre à l'évêque exprimant son désir de recevoir la Confirmation.

La retraite s'est terminée par une célébration eucharistique au cours de laquelle les croix gravées par nos confirmands leur ont été remises.



Ce samedi 27 mai, veille de la Pentecôte, c'est en présence du représentant de l'évêque, le chanoine Joël Rochette, du doyen Etienne Kaobo, de l'abbé Hugues Mbatizoma (responsable de la catéchèse) et d'autres prêtres que les 15 confirmands de notre unité pastorale ont reçu le sacrement de Confirmation à l'église décanale de Gembloux. C'était une célébration très belle et priante.

Cynthia Nguerenomo

1ères communions



Dimanche 21 mai, 6 enfants des paroisses de Mazy-Bossière-Isnes-Beuzet ont fait leur première Communion à l'église de Bossière lors d'une très belle cérémonie animée par l'abbé Hugues Mbatizoma, dans une ambiance musicale très rythmée grâce au soutien de la chorale menée par José Betencourt. L'assemblée très

nombreuse a montré sa reconnaissance par des applaudissements fournis.

Fabienne Jacques



Zélie, Marius, Jeanne, Océane et Léopoldine ont reçu le Pain de Vie pour la première fois à Ernage le dimanche ensoleillé du 21 mai.

Horaire des célébrations dominicales à partir du 1^{er} juillet

- Beuzet et les Isnes : messe le samedi en alternance, aux Isnes à 17h00 et à Beuzet à 18h30.
- Mazy-Bossière : messe le dimanche à 9h30 en alternance
- Pas de messe le dimanche soir à 18h00 à Gembloux

Les autres horaires ne sont pas modifiés.